

**PEKERJAAN TENAGA KERJA WANITA DAN KAITANNYA  
DENGAN TUJUAN PERKAWINAN PASAL 3 KOMPILASI  
HUKUM ISLAM “SAKINAH MAWADDAH DAN RAHMAH”  
(Studi Kasus di Desa Tunjungrejo Kecamatan Margoyoso  
Kabupaten Pati Tahun 2018)**

**SKRIPSI**

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat untuk Memperoleh Gelar Sarjana Program  
Strata Satu (S1) dalam Ilmu Syari’ah**



**Oleh :**

**Anshori Akmal**

**NIM: 30501502702**

**UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG  
FAKULTAS AGAMA ISLAM  
JURUSAN SYARI’AH  
PROGRAM STUDI AHWAL ASY-SYAKHSHIYAH  
SEMARANG  
2019**

## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Anshori Akmal

NIM : 30501502702

Dengan ini saya menyatakan bahwa Karya Tulis Ilmiah yang berjudul:

PEKERJAAN TENAGA KERJA WANITA DAN KAITANNYA DENGAN TUJUAN PERKAWINAN PASAL 3 KOMPILASI HUKUM ISLAM "*SAKINAH MAWADDAH DAN RAHMAH*" (Studi Kasus di Desa Tunjungrejo Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati Tahun 2018)

Adalah benar hasil karya saya dan penuh kesadaran bahwa saya tidak melakukan plagiasi atau mengambil alih seluruh atau sebagian besar karya tulis orang lain tanpa menyebutkan sumbernya. Jika saya terbukti melakukan tindakan plagiasi, saya bersedia menerima sanksi sesuai dengan aturan yang berlaku.

Semarang, 05 April 2019



Anshori Akmal

NIM. 30501502702



YAYASAN BADAN WAKAF SULTAN AGUNG  
**UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG (UNISSULA)**

Jl. Raya Kaligawe Km.4 Semarang 50112 Telp. (024) 6583584 (8 Sal) Fax.(024) 6582455  
email : informasi@unissula.ac.id web : www.unissula.ac.id

FAKULTAS AGAMA ISLAM

*Bismillah Membangun Generasi Khaira Ummah*

## PENGESAHAN

N a m a : ANSHORI AKMAL  
Nomor Induk : 30501502702  
Judul Skripsi : PEKERJAAN TENAGA KERJA WANITA DAN KAITANNYA DENGAN  
TUJUAN PERKAWINAN PASAL 3 KOMPILASI HUKUM ISLAM  
"SAKINAH MAWADDAH DAN RAHMAH" (STUDI KASUS DI DESA  
TUNJUNGREJO KECAMATAN MARGOYOSO KABUPATEN PATI  
TAHUN 2018)

Telah dimunaqosahkan oleh Dewan Penguji Program Studi Ahwal Syakhshiyah Jurusan Syari'ah  
Fakultas Agama Islam Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang pada hari/tanggal

Rabu, 13 Rajab 1440 H.  
20 Maret 2019 M.

Dan dinyatakan LULUS serta diterima sebagai pelengkap untuk mengakhiri Program Pendidikan  
Strata Satu (S1) dan yang bersangkutan berhak menyandang gelar Sarjana Hukum (S.H.)

### Dewan Penguji

Ketua Sidang

Sekretaris Sidang


  
Drs. M. Muhtar Arifin Sholeh, M.Lib.

  
Mohammad Noviani Ardi, S.Fil.I, MIRKH

Penguji I

Penguji II

  
Dr. H. Abdullah Arief Cholil, S.H., M.Ag.

  
H. Tali Tulab, S.Ag., M.S.I.

Mengetahui  
Dekan  
  
Drs. M. Muhtar Arifin Sholeh, M.Lib.

## MOTTO

وَالَّذِينَ جَاهَدُوا فِينَا لَنَهْدِيَنَّهُمْ سُبُلَنَا وَإِنَّ اللَّهَ لَمَعَ الْمُحْسِنِينَ

Artinya: “Dan orang-orang yang berjihad untuk (mencari keridhaan) kami, benar-benar akan Kami tunjukkan kepada mereka jalan-jalan Kami dan sesungguhnya Allah benar-benar beserta orang-orang yang berbuat baik”. (Q.S. Al-Ankabut: 69).

## KATA PENGANTAR

الْحَمْدُ لِلَّهِ الَّذِي هَدَانَا لِهَذَا وَمَا كُنَّا لِنَهْتَدِيَ لَوْلَا أَنْ هَدَانَا اللَّهُ أَشْهَدُ أَنْ لَا إِلَهَ إِلَّا اللَّهُ وَحْدَهُ لَا شَرِيكَ لَهُ وَأَشْهَدُ أَنَّ مُحَمَّدًا عَبْدُهُ وَرَسُولُهُ اللَّهُمَّ صَلِّ عَلَى سَيِّدِنَا مُحَمَّدٍ وَعَلَى آلِ سَيِّدِنَا مُحَمَّدٍ. أما بعد.

Segala puji bagi Allah SWT, Tuhan semesta alam, yang telah memberikan kepada kami nikmat Iman, Islam, kesehatan, kesempatan, hidayah, dan taufik-Nya, sehingga penyusun dapat menyelesaikan penulisan karya ilmiah yang berbentuk skripsi ini, dengan judul **“PEKERJAAN TENAGA KERJA WANITA DAN KAITANNYA DENGAN TUJUAN PERKAWINAN PASAL 3 KOMPILASI HUKUM ISLAM SAKINAH MAWADDAH WARAHMAH (Studi Kasus di Desa Tunjungrejo Kecamatan Margoyoso Kabupaaten Pati)”**. Shalawat serta salam penyusun haturkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, semoga dengan shalawat dan salam itu kita diakui sebagai umatnya dan kelak di hari kiamat mendapatkan syafaatnya. *Aamiin ya Rabbal ‘Alamin*.

Dalam penulisan skripsi ini tidaklah mudah, karena bagi penulis ini adalah pengalaman pertama kalinya menulis sebuah skripsi. Oleh karena itu, penulis menyadari akan banyaknya kekurangan dalam skripsi ini, dan penulis mengharapkan kritik dan saran dari siapapun yang sifatnya membangun agar skripsi ini menjadi sempurna.

Dari penulisan skripsi ini, penulis berharap dapat bermanfaat bagi siapapun, baik pembaca, maupun pendengar. Juga berharap dapat bermanfaat bagi

perkembangan ilmu pengetahuan, sehingga dengan berkembangnya ilmu pengetahuan diharapkan dapat mencerdaskan kehidupan bangsa, sebagaimana yang tercantum dalam pembukaan UUD 1945.

Karena penulisan karya ilmiah ini adalah penulisan skripsi yang pertama bagi penulis, sehingga banyak mengalami kesulitan, maka dalam penulisan ini tentu membutuhkan bantuan banyak pihak. Dan dalam pengantar ini penulis atau penyusun mengucapkan terimakasih kepada:

1. Ir. Prabowo Setiyawan, MT. PhD. selaku Rektor Universitas Islam Sultan Agung Semarang yang memberikan kesempatan kepada penulis menulis skripsi ini untuk mendapatkan gelar sarjana hukum.
2. Drs. Muhtar Arifin Sholeh, M.Lib selaku Dekan Fakultas Agama Islam yang telah memberikan dukungannya kepada mahasiswa untuk menulis skripsi agar segera mendapat gelar sarjana.
3. Moh. Novian Ardi, MIRKH selaku Kepala Jurusan Syari'ah fakultas Agama Islam yang telah menjadi kepala jurusan yang baik dengan memberikan arahan lewat pengumuman-pengumuman kepada mahasiswanya, sehingga mahasiswa merasa terbantu.
4. M. Coirun Nizar, S.H.I., S.Hum., M.H.I selaku pembimbing penulis yang tanpa kenal lelah telah memberikan arahan-arahan kepada penulis guna membantu dalam penulisan skripsi ini. Juga dengan sabar mengoreksi hasil dari penulisan skripsi ini secara teliti.

5. Drs. Ahmad Yasin Asy'ari, S.H., M.S.I yang telah membantu dalam pemilihan judul sekaligus menerima judul skripsi yang penulis ajukan.
6. Seluruh dosen Fakultas Agama Islam yang selama ini dengan sabar mengajar, memberikan ilmunya kepada mahasiswa.
7. Seluruh pegawai yang bekerja di Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
8. Kedua orang tuaku yang saya cintai, yang telah memberikan semangat, memberikan banyak memotivasi, serta mendoakan anaknya setiap hari, sehingga penulis mempunyai semangat dalam perjuangan.
9. Teman-teman Fakultas Agama Islam, terutama teman seangkatan angkatan 2015, yang telah mendampingi penulis menjalani proses pembelajaran di Universitas Islam Sultan Agung.
10. Semua pihak yang ada kaitannya dalam proses belajar penulis, yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu karena keterbatasan ruang, dan yang telah membantu dalam menyelesaikan penyusunan skripsi.

Demikian kata pengantar dari penulis dan mohon maaf apabila ada kesalahan, semoga dengan adanya skripsi ini dapat bermanfaat bagi kemajuan ilmu pengetahuan.

*Aamiin ya Rabbal 'Alamin.*

Semarang, 18 Februari 2019

Penyusun